

সুনান আবু দাউদ (ইসলামিক ফাউন্ডেশন)

হাদিস নম্বরঃ ৭৮৭

২/ সালাত (নামায) (كتاب الصلاة)

পরিচ্ছেদঃ ১৩১. উচ্চস্বরে বিসমিল্লাহ পাঠ করার বর্ণনা।

باب مَنْ جَهَرَ بِهَا

আরবী

حَدَّثَنَا زِيَادُ بْنُ أَيُّوبَ، حَدَّثَنَا مَرْوَانُ، - يَعْنِي ابْنَ مُعَاوِيَةَ - أَخْبَرَنَا عَوْفُ الْأَعْرَابِيِّ، عَنْ
يَزِيدَ الْفَارِسِيِّ، حَدَّثَنَا ابْنُ عَبَّاسٍ، بِمَعْنَاهُ قَالَ فِيهِ فَقَبِضَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ
وَسَلَّمَ وَلَمْ يُبَيِّنْ لَنَا أَنَّهَا مِنْهَا . قَالَ أَبُو دَاوُدَ قَالَ الشَّعْبِيُّ وَأَبُو مَالِكٍ وَقَتَادَةُ وَثَابِتُ بْنُ
عُمَارَةَ إِنَّ النَّبِيَّ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ لَمْ يَكْتُبْ (بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ) حَتَّى
نَزَلَتْ سُورَةُ النَّملِ هَذَا مَعْنَاهُ .

বাংলা

৭৮৭. যিয়াদ ইবনু আইউব ইবনু আব্বাস (রাঃ) থেকে এই সূত্রেও পূর্বোক্ত হাদীছের অনুরূপ বর্ণিত আছে।
তিনি বলেছেন, রাসূলুল্লাহ সাল্লাল্লাহু আলাইহি ওয়া সাল্লাম আমাদের মধ্য হতে বিদায় নিয়েছেন। কিন্তু তিনি সূরা
বারাআত সূরা আনফালের অন্তর্ভুক্ত কিনা- এ সম্পর্কে পরিস্কারভাবে কিছুই বলেননি।

ইমাম আবু দাউদ (রহঃ) বলেন, শাবী, আবু মালিক, কাতাদা ও ছাবেত বলেন, নবী সাল্লাল্লাহু আলাইহি ওয়া
সাল্লামের উপর সূরা নামল অবতীর্ণ না হওয়া পর্যন্ত (কোন সূরার প্রারম্ভে) বিসমিল্লাহ লিখেন নি।

English

The above mentioned tradition has been reported by ibn abbas through a different chain of narrators to the same effect. This version adds:

The apostle of Allah (ﷺ) died, but he did not mention to us that surah al baraah ins a part of al-anfal.

Abu Dawood said: Al-sha'bi, Abu Malik, Qatadah, and Thabit b. 'Umarah said: The prophet(may peace be upon him) did not write "In the name of Allah, the compassionate, the merciful" until Surah al-naml was revealed. This is

the meaning of what they said. Further, this is a mursal traditional(omitting the name of the companion)

হাদিসের মান: যঈফ (Dai'f) পুনঃনিরীক্ষিত

পাবলিশারঃ ইসলামিক ফাউন্ডেশন □ বর্ণনাকারীঃ আবদুল্লাহ ইবনু আব্বাস (রাঃ)

🔗 Link — <https://www.hadithbd.com/hadith/link/?id=17210>

📖 হাদিসবিডির প্রজেক্টে অনুদান দিন